
 
 

Protokollauszug 
aus der 

3. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Golm  
vom 29.08.2019 

 
öffentlich 
Top 3.2 Prioritätenliste Golm aus der Sitzung vom 02.05.2019 

 
 

 
Frau Krause informiert die Anwesenden über die schriftliche Stellungnahme der Verwaltung: 
 
1. Reiherbergstraße 

• Der Zeitpunkt zum grundhaften Ausbau ist abhängig von der Höhe der bereitgestellten Mit-
tel des Haushaltes der Stadt Potsdam, die Mittel zur Vorbereitung für den Ausbau sollen für 
das Jahr 2020 angemeldet werden. Sind die Mittel nicht verfügbar, so ist der Beginn von 
Deckensanierungsarbeiten, gegliedert in mehreren Teilabschnitten und über mehrere 
Jahre, ab dem Jahr 2020 vorgesehen 

• Die Wurzelaufbrüche im Bereich des Fahrradweges sind uns nicht bekannt 
• Die Herstellung von neuen Entwässerungsmulden sowie die Instandsetzung der vorhande-

nen werden 2019 durchgeführt 
 

2. Thomas-Müntzer-Straße / Ost-West 
• Ein grundhafter Ausbau ist derzeit nicht geplant. Finanzielle Mittel dafür sind nicht in Sicht. 

Wir gehen zum jetzigen Zeitpunkt davon aus, dass eine Fahrbahnbefestigung eine Umlage 
entsprechend Erschließungsbeitragsrecht nach sich zieht. Bei einer erneut durchzuführen-
den Anwohnerbefragung mit positiven Ergebnis hinsichtlich des grundhaften Straßenaus-
baus sind demzufolge die Anwohner an der Maßnahme finanziell zu beteiligen. Sollte eine 
mehrheitliche Zustimmung in Aussicht stehen, könnte eine entsprechende Anfrage vorbe-
reitet werden 

• Die Herstellung von neuen Entwässerungsmulden sowie die Instandsetzung der vorhande-
nen wird 2019 durchgeführt 

 
3. Thomas-Müntzer-Straße / Nord-Süd 

• Der Einbau von zusätzlichen Beleuchtungspunkten wird seitens der Stadtbeleuchtung ge-
prüft 

 
4. Fußweg Kossätenweg/Wissenschaftspark 

• Die Herstellung eines Gehweges ist für 2020 geplant 
 
5. Jägerstraße 

• Arbeiten sind im Juni 2019 ausgeführt worden 
 

6. Geiselbergstraße 17-21 
• Die Herstellung eines Gehweges ist für 2020 geplant 

 
7. In der Feldmark 

• Die Herstellung des Gehweges zwischen Golmer Fichten und Taubenbogen erfolgt vor-
aussichtlich erst im Zuge der Bebauung der angrenzenden Grundstücke. Bis dahin ist eine 
Querung der Fahrbahn im Bereich der bereits bebauten/besiedelten Grundstücke gebaut 
worden 



 
Da der Ortsbeirat noch einige Rückfragen zu den einzelnen Maßnahmen hat, soll Herr Schenke 
zur nächsten Sitzung eingeladen werden.  
 
Frau Krause möchte ergänzend die Beleuchtung Kossätenweg mit in die Übersicht aufnehmen.  
Unter dem Tagesordnungspunkt sonstiges wird sich dazu verständigt.    
 
 

 


